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Às 09h30, no auditório do 14º Batalhão de Infantaria Motorizada do Exército, sito à Avenida General 
Manoel Rabelo, nº 1.950, Socorro, Jaboatão dos Guararapes - PE, CEP 54160-350, em chamada única, 
deu-se início à reunião da assembleia regional da União dos Escoteiros do Brasil – PE com o presidente 
regional, Alex Rocha, dando as boas vindas, agradecendo a presença de todos e agradecendo ao 14º 
Batalhão pela cessão do espaço e aos esforços do 14º GE Regimento Guararapes por ter viabilizado o 
espaço junto ao comando do batalhão, destacando a atuação da chefe Adriana Florêncio e do chefe 
Severino Tavares. Fez a entrega da medalha de30 anos de serviços prestados para o chefe Ricardo 
Barreto e destacou a presença do presidente nacional Ivan Alves e do conselheiro nacional Fábio Gomes. 
Passando à pauta do dia, 1. Eleição da mesa diretora que deverá ser composta por 1 (um) presidente, 
1º (primeiro) vice-presidente, 2º (segundo) vice-presidente, 1º (primeiro) secretário e 2º (segundo) 
secretário por voto direto e unitário: Para a abertura dos trabalhos, o Diretor Presidente da Região 
Escoteira de Pernambuco, Sr. Alex Rocha, indicou aos presentes para a composição da presidência da 
mesa os associados Ricardo Barreto para Primeiro presidente, Adriana Florêncio para Primeira vice-
presidente, Eric Francelino da Hora para Segundo vice-presidente. Questionados se alguém desejava se 
candidatar ou se teriam algo contra a indicação, não houve manifestações neste sentido, sendo aprovada 
a composição por aclamação, sendo os três imediatamente empossados. Com a direção dos trabalhos 
pelo Sr. Ricardo Barreto, foram indicados e aclamados para secretariar a presente a assembleia os Srs. 
Lineu Miranda, como primeiro secretário, e João Gabriel Tadeu dos Santos, como segundo secretário, 
todos aprovados, aclamados e empossados imediatamente. Na sequência, após a saudação ao Pavilhão 
Nacional, ao Canto do Hino Nacional e a oração, feita pela Sr. Maria José Feitosa Vieira Monteiro, a 
convite, foram chamados para compor a mesa o Presidente da Diretoria Executiva Nacional dos 
Escoteiros do Brasil o Sr. Ivan Nascimento e o Membro do Conselho de Administração Nacional que 
reside em Pernambuco, o Sr. Fábio Gomes. Composta a mesa, seguimos com a pauta. 2. Leitura do 
Edital de Convocação: O Segundo Vice-presidente Eric Francelino da Hora fez a leitura do Edital de 
Convocação da presente assembleia. 3. Composição, por eleição direta e unitária, da comissão de 
escrutínio que deverá ser composta por até 3 (três) membros: Para a eleição da comissão de 
escrutínio, foram eleitos por meio de voto unitário a Sra. Sueli Campos, o Sr. Carlos Silva e o Sr. Antônio 
Domingos, que foram aclamados e imediatamente empossados. Destarte, o Sr. Alex Rocha pede a 
palavra para destacar que o Sr. César Lima, atual vice-presidente nomeado, exerceu voto representando 
a Unidade Local 96º/PE e não como membro da diretoria regional. Antes de iniciar o próximo tópico, o 
presidente da mesa questiona ao credenciamento sobre a quantidade de votos e UELs representadas, 
sendo dito que durante o processo de credenciamento antecipado, foram identificados 36 votos válidos, 
porém que no início da assembleia, apresentaram-se 27 votos, registrando a ausência de algumas UELs 
e a presença parcial de outras, estando presentes as unidades de nº 2º, 5º, 7º, 14º, 25º, 26º, 30º, 38º, 60º, 
63º, 94º, 96º, 105º, 211º além de 3 votos pela diretoria regional e 1 voto do componente do CAN que 
reside no Estado. O presidente da mesa solicita que todos os votantes levantem os cartões de votação 
para a conferência pela comissão de escrutínio, oportunidade em que foram confirmados os 27 votos. 4. 
Deliberação sobre alteração de endereço: Foi apresentado pelo Diretor Presidente Regional, o Sr. 
Alex Rocha a situação da sede regional no bairro da Torre, na Praça Barreto Campelo, 1.121, explicando 



 

 

que após o conselho consultivo em 02 de novembro de 2022 esteve na sede regional para buscar materiais 
e que lá chegando deparou-se com o cadeado trocado e materiais de construção dentro da área da sede. 
Após diligências no local, uma vizinha informou que havia sido um caminhão da Prefeitura do Recife a 
descarregar o material, porém, após algumas diligências nos dias que sucederam, descobriu que foi o 
Governo do Estado de Pernambuco, por meio da Secretaria de Educação que tomou a iniciativa da 
retomada desta forma, sem aviso prévio, reitera que a sede já havia passado por recente arrombamento, 
furto e depredação em junho de 2022. Explicou ainda que o último comodato foi assinado em 2008, na 
gestão do Sr. Célio Ramos, estando válido até 2018 e que na gestão do Sr. Fábio Gomes foram realizadas 
várias tentativas de aproximação da gestão escolar, porém sempre repelidas. Como medida emergência 
para que não ficasse sem um endereço sede, o atual presidente explicou que foi procurado e 
providenciado um ambiente de coworking, considerando os custos, que são muito menores do que os da 
antiga sede. O Sr. Fábio Gomes pede a palavra para manifestar inconformidade com a perca do prédio 
desta forma, solicitando que seja procurado o responsável pela retomada para e que sejam tomados 
procedimentos legais pela responsabilidade da retomada ilegal do prédio. O Sr. Célio Ramos explica 
como se deu a construção do prédio que serviu de sede para os Escoteiros do Brasil, sobre um terreno 
onde havia uma casa que veio abaixo após uma enchente em 1975, destacando a importância de se ocupar 
os espaços em eventos e datas importantes de Pernambuco, com visibilidade nas gestões públicas 
estadual e municipal. O Sr. Valter Soares demonstra infelicidade com a perca da sede, relata sobre a 
importância do estudo da situação de documentos sobre o patrimônio dos Escoteiros do Brasil para 
reparação de perdas e danos ocasionados por ações do Poder Público. O Sr. Lineu Miranda destaca a 
importância da unidade como elemento principal de nossa força para superar essas dificuldades. O Sr 
Ricardo Barreto também pediu a união de forças para conseguirmos superar os desafios impostos. 
Ouvidas as manifestações, o presidente Alex Rocha informa que ainda no dia 02 de novembro foi 
registrado um boletim de ocorrência de forma presencial no plantão que fica na Av. Governador 
Agamenon Magalhães, bem como foram encaminhados ofícios solicitando esclarecimentos à Secretaria 
de Educação do Estado, cujo processo está em andamento, bem como que foi acionado o Secretário da 
Casa Civil no palácio do Governo e ainda buscou a prefeitura do Recife para tentar sensibilizar e 
conseguir algum espaço em substituição. Todos os procedimentos em andamento. O sr. Célio Ramos 
pede que informe a ele sobre os procedimentos para que tente contatos e soluções. Por fim, o Sr. Alex 
destaca que o fato de mudar o endereço agora não significa deixar de lado a busca por reparação ou a 
retomada da sede da Torre, porém busca atender a critérios legais para acesso ao COMDICA/Recife e 
CEDCA, onde a documentação relativa ao prédio é necessária e jamais teríamos na sede da Torre pelas 
condições estruturais e configuração do prédio.  Foi indicado, então, o endereço novo da sede da 
Região Escoteira de Pernambuco, situado na Rua da Aurora, 325, Boa Vista, Recife - PE, CEP 
50.050-000, Edifício Ébano, Salas 003 e 004, Caixa Postal 1648. Posto em votação, obteve-se o 
resultado de aprovação por unanimidade com 27 votos a favor. 5. Apresentação e Deliberação sobre 
o Balanço Financeiro e Patrimonial Anual da região no ano de 2023: A Diretora Financeira Sra. 
Sandra Nascimento fez a apresentação do Balanço Financeiro Anual da Região de Pernambuco no ano 
de 2023, explicando minuciosamente os lançamentos e o estado atual das contas regionais dos Escoteiros 
do Brasil - Pernambuco. A Comissão Fiscal Regional, representada por Sr. Tiago Aquino e Sr. Célio 
Ramos, fez a leitura do seu parecer favorável sobre as contas do Exercício Financeiro de 2023. Posto em 
votação obteve-se o seguinte resultado: aprovado por unanimidade, com 27 votos. 6. Eleição para 
Delegado Regional e suplentes para atuação perante a Assembleia Nacional com mandato de 1 
(um) ano ou até que seja substituído antes do término do mandato: Foram apresentados os 
candidatos para Delegados Regionais na Assembleia Nacional o Sr. Lineu Miranda, o Sr. William Foster 
e o Sr. Eric Francelino da Hora. Posto em votação, obteve-se 20 votos para o Sr. Lineu Miranda, 6 votos 



 

 

para o Sr. Eric Francelino e 1 voto para o Sr. William Foster, ficando o Sr. Lineu Miranda como delegado 
titular, o Sr. Eric Francelino como primeiro suplente e o Sr. William Foster como segundo suplente. 7. 
Eleição para recomposição da Diretoria Regional com eleição da vice-presidência: O Diretor 
Presidente Sr. Alex Rocha explicou a vacância na Diretoria Regional, no cargo de vice-presidente, pela 
renúncia do Sr. Fábio Gomes, que precisou assumir como membro do Conselho de Administração 
Nacional dos Escoteiros do Brasil. Apresentados os candidatos Sr. César Lima, Sr. Célio Ramos e Sr. 
William Foster, foi dado um momento para cada um se apresentar, logo, o Sr. William Foster retirou sua 
candidatura. Os demais companheiros fizeram uma breve explanação de seus históricos em defesa das 
suas candidaturas. O Sr. Célio Ramos, após questionar se o presidente regional estava satisfeito com a 
atuação do atual vice, tendo deste uma resposta afirmativa, também retirou a sua candidatura. Posto em 
votação, por unanimidade, com 27 votos, foi eleito Vice-presidente regional para cumprir mandato 
complementar até 12 de fevereiro de 2025 o Sr. César Lima da Silva, brasileiro, casado, empresário, 
CPF nº 718.558.314-49, RG 3.847.929 SDS/PE, domiciliado à rua Siqueira Campos, 88, Cavaleiro, 
Jaboatão dos Guararapes/PE, sendo empossado no mesmo ato. 8. Eleição para recomposição de 3 
(três) vagas na Comissão Fiscal Regional e suplentes: O presidente regional, Sr. Alex Rocha, fez um 
apanhado sobre a eleição da comissão fiscal em 2022, apontando o equívoco da assembleia em ter 
aceitado a criação de duas categorias de componentes da comissão fiscal entre eleitos titulares e eleitos 
suplentes destacando a importância do cumprimento dos exatos termos do estatuto para evitar futuras 
consequências. O Sr. William Foster justificou a situação em que foi colocada a sua vacância. O Sr. Alex 
Rocha pede desculpas pela forma que conduziu a situação, pois pode ter dado a entender uma rispidez 
que não existiu. Foram apresentados os candidatos para a Comissão Fiscal Regional. Posto em votação, 
registrou-se o seguinte resultado Sr. Tiago Aquino com 13 votos, o Sr. Luiz Henrique com 7 votos, o Sr. 
William Foster com 4 votos e o Sr. Alexandre Bernardino com 3 votos. Desta forma assumem como 
titulares da comissão fiscal regional Sr. Tiago Miguel de Oliveira Aquino, brasileiro, pedagogo, solteiro, 
RG nº 10.219.497 SDS/PE, CPF 711.708.614-90, domiciliado à rua cento e quarenta e um, 115ª, Caetés 
1, Abreu e Lima/PE; o Sr. Luiz Henrique Castro de Almeida, brasileiro, solteiro, estudante, CPF 
086.516.644-78, domiciliado à Rua Frei Caneca, nº 51, Padre Roma, Jaboatão dos Guararapes/PE; o Sr. 
William Foster da Silva Azevedo, brasileiro, solteiro, empresário, RG 6.103.429 SSP/PE, CPF 
050.712.474-02, domiciliado à Rua Cabedelo, nº 196, Afogados, Recife/PE; e suplente o Sr. Alexandre 
Bernardino da Silva, brasileiro, solteiro, porteiro, RG 5.278.584 SDS/PE, CPF 031.632.874-09, 
domiciliado à rua Rio Jaboatão, nº 300, Cordeiro, Recife/PE; sendo empossados imediatamente. 9. 
Assuntos Gerais: A chefe Adriana e os chefes William e Carlos retiraram suas inscrições aos assuntos 
gerais, restando apenas os assuntos inscritos pelo presidente regional, Sr. Alex Rocha que passou a falar 
sobre os assuntos apresentando a indicação da diretoria para uma homenagem póstuma com medalha 
para o Desembargador Rodolfo Aureliano, cujos anos de serviço no início da União dos Escoteiros do 
Brasil Região de Pernambuco, foram muito importantes. Na questão patrimonial, o Sr Alex Rocha 
pontuou sobre a questão do terreno em Brasília Teimosa, destacando que após o falecimento do chefe 
Luiz Gonzaga de Lima em meados de 2008, uma pessoa da comunidade loteou e vendeu o terreno e 
ainda no ano 2008 o então Governador Eduardo Campos decretou de utilidade pública uma porção do 
terreno (240m²) com a finalidade da construção de uma estação elevatória da COMPESA. Destaca que 
demandar na justiça a reintegração de posse, na sua visão, é causa temerária e tem grande potencial de 
gasto de dinheiro e um efeito midiático negativo que seria desabrigar as famílias que lá residem. Destaca 
que pelo tempo de inércia, 16 anos, não se sustenta a ação judicial. Destaca, quanto à Compesa, que 
ainda na gestão do Sr. Fábio Gomes, a região esteve no setor de desapropriações, onde receberam a 
informação que um homem de média estatura e abdômen avantajado, esteve em busca de receber o 
dinheiro referente à indenização pela porção de 240m², oportunidade em que também receberam a 



 

 

informação de que o valor não seria alto, pois é terreno gravado como área de marinha, propriedade da 
União e que os escoteiros detinham meramente a posse e em contato recente, já da atual gestão, foi 
relatado pelo advogado João Siebra que a Exma. Sra. Governadora Raquel Lyra ordenou a suspensão de 
todos os processos de pagamento do setor de desapropriações. Visando regularizar a situação do imóvel 
perante o cartório e à Marinha do Brasil, no intuito de evitar que sejam geradas mais despesas, já sem 
esperanças de receber algum valor da Compesa, a alternativa é renunciar à doação da área e, como se 
trata de questão patrimonial, deve ter o referendo do Conselho de Administração Nacional, deixando 
claro que tal solicitação já fora realizada e que aguarda o retorno, porém enquanto a autorização não 
chega, a região tenta tratativas com a prefeitura e com a Compesa, para que seja viabilizada a 
regularização da área e das famílias com a devida compensação para a UEB/PE. O Sr. Célio Ramos falou 
sobre a procura da COMPESA, no final de 2006, para tratar do referido imóvel e da importância da sua 
regularização. O Sr. Fábio Gomes falou sobre a importância da abertura de processo para abrir mão da 
posse do referido imóvel por conta de despesas e taxas, que chegam a quase dois mil reais anuais, 
apoiando a decisão. O Sr. Ivan Nascimento apresentou como está andando sobre a situação sob o ponto 
de vista da UEB, que já prescreveu tempo para cobrar da COMPESA de forma judicial e que a sugestão 
realmente é a renúncia à doação do terreno e que, em breve, certamente a região receberá a autorização 
necessária. O Sr. Alex Rocha apresentou a situação de patrimônio citados em atas de assembleias 
passadas, que constam num único livro de atas do ano 1953 até 1997, citando imóveis em Goiana, na 
Praia da Candelária, atual praia de candeias e nos Torrões, dando a entender que tais imóveis eram já de 
propriedade da União dos Escoteiros do Brasil, porém os relatos imprecisos ou incompletos 
impossibilitam a identificação dos imóveis e ainda uma doação realizada pela família Brennand nos idos 
1960 de um terreno para a construção de uma sede, o que foi deliberado e recusado por não representar 
o interesse da época, terreno este onde hoje passa a Avenida Abdias de Carvalho, nas imediações de 
onde está a sede da CHESF. Destaca que a UEB faz 75 anos de História em Pernambuco em 2025, sem 
um patrimônio sequer que esteja à altura da instituição. Sugerindo um investimento fixo para a aquisição 
de um imóvel próprio, convocando os ex-presidentes e demais membros para formar um trabalho pela 
composição patrimonial da Região Escoteira de Pernambuco, como forma de campanhas para levantar 
os recursos pensando no futuro. Destaca também, o Sr. Alex Rocha, na importância da participação em 
eventos públicos como demonstração de coesão e de força, relatando que algumas vezes é questionado 
se consegue determinada quantidade de jovens para algum evento e sempre tem que dar uma resposta 
evasiva. Continuando com a palavra, o presidente regional destaca o valor que temos em conta nesta 
data e que existe grande evasão de arrecadação devido a quantidade de isenção. Afirma que grandes 
regiões como São Paulo, Minas Gerais, Santa Catarina, Espírito Santo e Rio Grande do Sul possuem 
uma quantidade irrisória de isentos, destacando o número do Espírito Santo que dos atuais 1.300 
associados que já renovaram registro em 2024, apenas 10 foram isentos. Explicou que o atual registro 
no importe de R$ 98,40 deixa R$ 40,00 para a região e este é o valor anual e que nenhuma instituição 
consegue crescer com uma arrecadação desta, o que nos impossibilita de adquirir patrimônio e também 
de contratar funcionários para crescimento e expansão. Exemplifica que determinada UEL que exercia 
críticas à questão do registro anual, porém onde todos os associados eram isentos, hoje, já numa das 
associações clandestinas, abriu um reforço escolar no valor de R$ 85,00 o mês, o que demonstra a 
incoerência com seu discurso. Cita, ainda, que ouviu de algumas lideranças de unidades que, o dinheiro 
que seria gasto nos registros anuais seria melhor aproveitado nas próprias unidades, porém os que tanto 
falaram isto não possuem um mínimo de estrutura, demonstrando incoerência mais uma vez. Finaliza 
informando que apresentará, no conselho consultivo de 06 de abril, um programa para mitigar esta 
situação, que será por adesão voluntárias das unidades. O Coordenador do Jamboree Nacional em 
Pernambuco Sr. Antônio Domingos, destacou a importância de que todos se engajem para participar dos 



 

 

eventos regionais e nacionais, aproveitando para agradecer pelo apoio dado pelo 2º/PE para o envio de 
4 jovens do 82º/PE para o Jamboree Nacional, convidando a todos para acreditarem e apoiarem a 
participação neste evento do Centenário dos Escoteiros do Brasil, apresentando detalhes sobre a 
atividade.  O Presidente dos Escoteiros do Brasil o Sr. Ivan Nascimento agradece a todos pelo trabalho 
feito nas Unidades Locais de Escotismo, onde acontece o Escotismo de fato, agradece também ao Sr. 
Fábio Gomes como Conselheiro dos Escoteiros do Brasil e a toda Diretoria Regional, destacando a 
grandeza do nosso Estado e a importância do crescimento desta região, colocando-se à disposição para 
auxiliar no processo de crescimento e também traz os cumprimentos dos demais membros da Direção 
Nacional. 10. Leitura e aprovação da ata: A presente ata foi lida pelo secretário e aprovada pelos 
presentes, sem ressalvas. Todos os eleitos renovaram as suas promessas escoteiras. Às 13h10, foi dada 
por encerrada a presente assembleia cuja ata foi lavrada pela secretaria da mesa nas pessoas de Lineu de 
Andrade Miranda e João Gabriel Tadeu dos Santos como primeiro e segundo secretários, sendo assinada 
pelos demais componentes da mesa diretora, Ricardo Alexandre Barreto como presidente, por Adriana 
Florêncio de Salles e Silva Oliveira como primeira vice-presidente, e por Eric Francelino da Hora Amaro 
como segundo vice-presidente, que dão fé aos termos aqui relatados. -----------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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